

放送番組審議会議事録

燕三条エフエム放送株式会社

1、開催年月日 平成30年 6月 20日(水)

2、開催場所 燕市大曲 燕三条エフエム放送 会議室

3、委員の出席

・委員総数 …… 8

・出席委員数 …… 5

・出席委員の氏名…上村 浩昭委員長、田邊とも子委員、市島清貴委員、
遠藤 愛子委員、坂内紀美子委員

・欠席委員の氏名…吉田 文彦委員、坂内紀美子委員、瀬戸 昭委員

・放送事業者側出席者…阿部代表取締役社長、阿部局長、高井唯行

・放送事業者側欠席者…本間取締役

4、委員長挨拶 上村委員長

自社 PR で申し訳ございません。先日、新幹線で殺傷事件がありましたが、警戒強化をしており、腕章をつけて活動をしています。17日(日)は群馬県で震度5弱を記録する地震があり、若干列車に遅れが出たり、東北新幹線で「やまびこ」が車両故障で緊急停止するなど、ご迷惑をおかけしました。さらに、西日本で大地震で路線ストップなどもありました。

秋からデスティネーションキャンペーンがプレという形で始まります。キャンペーンは3年間続きます。期間中、東京オリンピックもあります。新潟では「日本海ガストロノビ」というキャッチフレーズで展開してまいります。燕三条エリアでは、10月7日に「県央まつり」を行いますので、みなさまのおいでをお待ちしております。

5、事業者側経過報告 阿部代表取締役社長

今日もお忙しい中、弊社の番組審議会にお集まりいただきありがとうございます。先般の取締役会におきまして、代表取締役社長として就任が決定いたしました。当面は、現状維持を保ちつつ売り上げ貢献に繋がりたいと思います。また、本年は開局20周年に当たります。いろいろな事業を考案していますが、昨年は記念 CD を作成、今年は「映画『最後の警女ハル 命の詩』」を制作する前哨ということで、弊社でラジオドラマを放送いたします。放送予定は、7月から10月で15回を予定しております。また、三条市長と映画監督の対談も織り交ぜて放送する予定です。

9月24日の開局記念日にパーティーも企画します。後日ご案内申し上げます。よろしく申し上げます。

6、議題内容

(1)「寺院探訪」(月曜7時15分～7時25分)について…6月4日(月)放送分抜粋

(2)次回の番組審議委員会の日程について

～番組試聴～

7、議事内容

(1)「寺院探訪」

上村 委員長:初めて聞かせてもらいました。お寺の考え方などを聞けるかと思ったんですが、お知らせで番組を占めていたので、おやっと思いました。この番組は1回につきひとつのお寺の紹介なんですか？

高井:1か月間で4～5回放送します。収録は4回(5回分)を1日で収録します。

市島 委員:聞いていますと、打ち合わせのように聞こえて、住職が一気にしゃべっていましたね。インタビュアーは「歴史の事をお聞きします」と振っているのに、おふたりのやり取りがあるのかと思ったのですが、ほとんど住職がしゃべられていたので、お寺の「絵」が見えてこないんです。まあ、どのお寺も同じ風情なのかもしれないんですが、よく見るとひとつひとつ違うと思います。もう少し、お寺の描写を引っ張り出せばいいのではないのでしょうか。住職が言いたいだけ言って、告知で終わるので、10分の番組が長く感じられました。

田邊 委員:以前もこの番組を審議しましたが、そのときも「導入部分が同じ。絵が見えてこない。」といったコメントが出たように思います。たとえば「大きなけやきがある」「石碑がある」などといった情景描写がほしいですね。インタビュアーの声、進め方はわかりやすくいいです。

市島 委員:インタビュアーがコントロールしていただきたいです。住職はしゃべりすぎです。

阿部 社長:聞き手が主体性を持たないとうまくいかないのではないのでしょうか。台本が必要ではないのでしょうか。

市島 委員:お寺でインタビューしているんだという「におい」「耳に入ってくる音」「お寺に行ってみたいと思わせる音」たとえば、鳥のさえずりなどとか。

遠藤 委員:お寺の場所の紹介も、住所ではなく、「市民体育館の近く」と紹介するといいと思います。

阿部 社長:市民向けの紹介の仕方があると思いますが、わかりやすい表現がいいですね。

阿部 局長:今回のお寺は入ってすぐ「鐘撞堂」があるので、紹介してもいいと思います。景色の描写を入れるといいのかもしれませんが。

坂内 委員:お寺って、イベントをやったり子供の遊び場で使いますから、「どんな取り組みをしていますか」といった聞き方をすると、お寺からの一方的な告知ではなく、別の見方で紹介できるのではないのでしょうか。引き出し方が大事なのではと思います。

遠藤 委員:お寺離れも言われていますから、そういう紹介も大切ですね。

田邊 委員:「寺院探訪」の放送時間のリスナーはどんな人ですか。

阿部 局長:通勤時間であり、朝食の時間でもあるので、いろんな方が聞ける時間という事で、幅広

い世代のリスナーを想定しています。

阿部 社長:多くの人が聞いている「さとちん電波(再)」(月～金6:00～7:00)の後に放送する番組ということで、「寺院探訪」をこの時間に放送しています。

田邊 委員:お寺のリストアップは？

高井:アトランダムです。

阿部 社長:ロケーションとか、前もって下調べなどしてリストアップするといいかもかもしれませんね。本成寺はいいですよ。雲蝶の彫刻も本成寺の赤門の2階に飾られていますから。あれはすばらしいです。

市島 委員:お寺の歴史に興味ないので、お寺の周りの描写を取り上げるのはいいかも。

田邊 委員:お寺目線ではなく、インタビュアー目線でおやりになればいいと思います。

市島 委員:新聞のラジオ番組欄に紹介する寺の名前とかは掲載されているんですか？

阿部 局長:10分番組ですので、特に掲載していません。

(2)次回の番組審議委員会の日程について
8月6日予定。

8、その他・意見交換等
特になし。

閉会

9、審議機関の答申又は意見の概要を公表した場合におけるその公表内容方法及び年月日
自社放送 平成30年6月21日(木)
書類のエントランスホールへの備置き 平成30年6月21日(木)
自社HP上に記載 平成30年6月21日(木)

10、その他、参考となる事項
特になし